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¡VUELVEN LOS TURISTAS! 

Observatorio de
Pocuro estudia
actividad solar 

Teatro en 
Catemu

El UníUní 
tiene nuevo

refuerzo 



El UníUní tiene nuevo refuerzo

Población Manuel Rodríguez y Villa Bernardo Cruz se adjudican
proyectos de pavimentación participativa

La Municipalidad de San Felipe subvencionó con $20 millones el aporte que debían realizar
estas agrupaciones vecinales para poder optar a estos proyectos que consideran reposición de
aceras, calzada, soleras, arborización, entre otras mejoras.

La Alcaldesa de San Felipe Carmen Castillo Taucher, en compañía de la Delegada Bi-
Provincial de Serviu, Patricia Boffa Casas, visitó ambos sectores de la comuna, donde
pudieron constatar el pésimo estado en que se encuentran los actuales pavimentos,
reconociendo la urgencia de poder modernizarlos para otorgarles las condiciones mínimas de
seguridad a sus vecinos y vecinas.

“Realmente uno al mirarlo desde lejos ya se ve el riesgo que significa a las personas al
transitar por acá, esto limita el caminar de cualquier persona, hoy hemos dado dos buenas
noticias, estamos iniciando un proceso y tenemos otros proyectos que también están
aprobados así que seguiremos yendo a terreno para darlos a conocer”, anunció la máxima
autoridad comunal.

La delegada vecinal del Pasaje 4 de Bernardo Cruz, Marianela Contreras, se mostró feliz de
ver concretado un sueño que comenzó a cimentarse en el año 2018 y que finalmente ve la luz
después de dos postulaciones.
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Tras, la incorporación del
arquero Darío Melo y de
su nuevo DT, los
sanfelipeños presentaron
una nueva incorporación.

Se trata de Kevin Egaña,
lateral izquierdo, quien
proviene de Copiapó.
Además el jugador tuvo un
pasado en San Luis de
Quillóta.

La incorporación fue
informada a través de las
Redes Sociales delClub 

A su vez, la Delegada Bi-Provincial de Serviu y Concejala de San Felipe, Patricia Boffa, anticipó que las obras eventualmente podrían
comenzar en agosto del 2022 tras cumplir con todos los procesos administrativos requeridos para el inicio de la obra.

“Estos proyectos los licitan en Valparaíso, porque son muy grandes, paquetes que ellos arman, viene la Directora de Obra a reunirse con los
vecinos y vecinas para poder socializar el proyecto en sí: conocer si se va a sacar un árbol, cuánto tiempo duran los trabajos, cómo lo harán las
personas con las entradas de vehículos a sus hogares, sin embargo, pese a esto hemos encontrado mucha alegría y disposición para ver esta
obra que han esperado por mucho tiempo”, puntualizó Boffa.



 

Yerko Chacón director Observatorio Pocuro de Calle
Larga, logró tomar fotografías al sol, capturando
erupciones solares y otros fenómenos que son
preocupantes para los especialistas.

Una serie de actividades anormales lograron ser captadas
por el telescopio H-Alpha perteneciente al Observatorio
Pocuro de Calle Larga, el que permitió captar manchas
solares y erupciones, las que pueden ser atribuidas al
fenómeno llamado “máximo solar”.

Lo anterior, está establecido como un periodo regular de
mayor actividad solar en el ciclo de 11 años del sol.
Durante este proceso, la emisión de radiación aumenta
alrededor de 0,1 por ciento, lo que genera cambios en el
clima mundial. Incluso estudios recientes han demostrado
cierta correlación con los patrones climáticos.

Yerko Chacón director Observatorio Pocuro de Calle
Larga, logró tomar fotografías al sol y señaló que
“Estamos entrando en el ciclo solar número 25…. Esto se
evidencia cuando comienzan a aparecer manchas solares.
Con eso tenemos filamentos o féculas y ese es el gas que
sale eyectado, se llama eyección de masa coronal. Cuando
la tenemos en la zona geoefectiva, como lo es ahora, nos
afecta como planeta tierra”.

Además, en el máximo solar, las líneas de campo
magnético del sol, se distorsionan debido a que en el
ecuador el campo magnético rota levemente más rápido
que en los polos. Durante esta fase, la gran cantidad de
radiación puede socavar las comunicaciones y los sistemas
de orientación satelital, como el GPS, situación que podría
generar efectos negativos en el funcionamiento de los
sistemas de comunicación a nivel mundial.
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El Observatorio Pocuro de
Calle Larga estudia una

potente actividad en el sol
que podría estar

relacionada con las altas
temperaturas y otros

fenómenos
 

Con recursos propios, el gobierno local hizo frente a esta sentida necesidad de
la comunidad local.  Iniciativa se repetirá durante el año 2022

Una de las principales necesidades de los dueños de las mascotas en la
comuna del viento, es la esterilización de sus mascotas. Por ello, el municipio
comenzó a idear la forma de poder hacer frente a esta necesidad, que
lamentablemente se había visto postergada por la pandemia. Finalmente, y
con recursos propios del municipio, se elaboró un plan para brindar más de
mil esterilizaciones a perros y gatos mayores de 3 meses. 

Los 34 operativos, se realizaron tanto en el sector rural como urbano, llegando
finalmente a la concreción de 1.120 procedimientos de esterilización, previa
inscripción en el municipio o en la junta de vecinos del sector. El proceso fue
todo un éxito y se logró llegar a la mayoría de los sectores que requerían el
servicio. 

“La verdad, es que estamos felices con este proceso de esterilización que ya
está terminando y es el proceso más grande que se ha realizado en la historia
de la comuna, llegando casi mil 200 mascotas, tanto de familias como
callejeros, lo que nos permite fomentar la Tenencia Responsable de Mascotas,
disminuir la población de perros callejeros, que sin duda., también es un tema
de salud comunal. Estamos felices y esto se hizo íntegramente con recursos
municipales y hace años que el Gobierno Central no está financiando este tipo
de iniciativas y como alcalde tomé la decisión de llevar adelante este proceso,
porque sabemos y tenemos la certeza de lo importante que son las mascotas
para las familias llayllaínas”, expresó el alcalde Edgardo González Arancibia. 
 
Con respecto al año 2022, la máxima autoridad llayllaína aseguró que:
“esperamos repetirlo durante el próximo año y que esta sea una política
comunal que se sostenga en el tiempo y en los años que vienen”. En los
próximos meses, se entregarán más detalles sobre el proceso de esterilización,
correspondiente al próximo año. Paralelamente, sigue funcionando la Oficina
Veterinaria, que presta servicios médicos a las mascotas que lo necesiten.
Mayor información al fono 342379124.

Municipio de Llay Llay realizó
gratuitamente más de 1.120

esterilizaciones de mascotas durante
el segundo semestre de este año 2021



En vísperas de Navidad se desarrolló en la comuna de Llay Llay una interesante iniciativa
cultural que tenía por objeto recuperar las tradiciones en torno a esta significativa fecha y de
paso transmitir a las nuevas generaciones una experiencia inolvidable.

El Club de Adulto Mayor La Estrella desarrolló así exitosamente su proyecto “En La
Estrella, el pasado se hace presente con espíritu navideño” iniciativa financiada por el
Gobierno Regional de Valparaíso a través del 6% de Cultura, Deportes y Seguridad 2019.

Durante semanas, los miembros de esta organización de la ciudad del viento se dedicaron a
confeccionar muñecas de trapo y caballitos de madera que posteriormente serían regaladas a
los niños que viven en el sector en una jornada cargada de emociones y sana entretención.

 Y la tan anhelada fecha llegó… los juguetes estaban listos y las personas mayores ansiosas
por revivir anécdotas y traspasar sus experiencias sobre cómo vivían ellos la Navidad con
sus padres, en una realidad muy diferente a la que hoy estamos acostumbrados.

Sin duda, esta fue una Navidad muy diferente para los niños y niñas de este alejado sector de
Llay Llay quienes vivieron un mágico momento gracias a esta novedosa iniciativa cultural.

Emotiva actividad navideña desarrollada en Fundo La Estrella de 
Llay Llay
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Con la participación del alcalde de la comuna  Rodrigo Díaz,concejales y
vecinos se desarrollo importante obra de teatro.

Esto fue  en el sector Los Cerrillos de la comuna de Catemu, dónde los
vecinos pudieron  disfrutar  la obra de teatro La Remolienda. 

El evento fue organizada por el municipio de Catemu.

Teatro en Catemu 



Entregan a la comunidad mejoramiento de plaza de población Chile-
España 
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La plaza central de la población
fue mejorada para que más de
300 familias disfruten de este
espacio público. Las obras
tuvieron una inversión de $52
millones de pesos provenientes
del Ministerio de Vivienda y
Urbanismo, MINVU.

Estaban ansiosos y expectantes
por la entrega de su principal
plazoleta. Los vecinos de la
población Chile-España
quedaron felices con el
mejoramiento de este espacio
público, utilizado
principalmente por personas
mayores.

Las obras contemplaron accesibilidad universal, una zona de ejercicios y juegos de mesa con jardineras, instalación de mobiliario urbano, escaños
de madera, once basureros de hormigón antivandálico. Máquinas de ejercicios para personas mayores, mesas de ajedrez, un odeón de hormigón,
riego tecnificado, luminarias, mosaico de banderas Chile y España con palmetas de caucho.

Lo anterior, se consiguió gracias a un trabajo colaborativo entre la Municipalidad de Los Andes y la Junta de Vecinos de la población Chile-España.
Manuel Rivera, alcalde de Los Andes explicó que “este tipo de proyectos se postula en conjunto con las organizaciones comunitarias, en este caso, a
recursos del Ministerio de Vivienda y Urbanismo. Estamos cumpliendo la palabra empañada para la recuperación de espacios comunitarios”.

Por su parte Gilda Brito, presidenta de la Junta de vecinos de la población Chile - España agradeció el apoyo del municipio. “Sin esos recursos no lo
hubieses logrado. En total, son 300 familias que se verán favorecidas, no solo de acá, sino de población Sila, Padre Hurtado y Ferroandino”.

Mientras que la vecina Maritza Zelaya, llamó al cuidado de la plaza a todos y todas las personas: “esta plaza costó trabajo terminar, la gente mayor
es la que más la aprovecha, haciendo gimnasia, reuniéndose en torno a la oración, así que el llamado es a cuidarla”.


